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Senatsverwaltung für
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz

    Herrn Abgeordneten Kristian Ronneburg (Die Linke)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/ 25019
vom 22. September 2020
über Antrag auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach § 46 StVO für
Schichtarbeiter oder aus gesundheitlichen Gründen (II)

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:
Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zustän-
digkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort
auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und hat daher die Bezirksämter von Berlin um
Stellungnahmen gebeten. Die Stellungnahmen wurden von den Bezirken in eigener
Verantwortung erstellt und dem Senat übermittelt. Die übermittelten Stellungnahmen
sind in der Antwort an entsprechender Stelle gekennzeichnet und wiedergegeben. Die
nicht aufgeführten Bezirksämter von Berlin haben keine Stellungnahme abgeben.

Frage 1:

Wie viele Anträge auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach § 46 StVO für Schichtarbeiter haben
Bedienstete der Polizei in den Jahren 2018, 2019 und 2020 (bis 31.07.2020) bei den zuständigen Be-
zirksämtern gestellt (bitte unterscheiden nach Polizeidirektionen)? Wie viele Anträge wurden abgelehnt
(bitte Nennung der konkreten Gründe)?

Antwort zu 1:

Das Bezirksamt Steglitz-Zehlendorf von Berlin hat mitgeteilt, in den Jahren 2018 und
2019 sowie bis 31. Juli 2020 jeweils eine Ausnahmegenehmigung erteilt zu haben.

Frage 2:

Wie viele Anträge auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach § 46 StVO für Schichtarbeiter haben
Mitarbeiter der Feuerwehr in den Jahren 2018, 2019 und 2020 (bis 31.07.2020) bei den zuständigen
Bezirksämtern gestellt (bitte unterscheiden nach Feuerwehrwachen)? Wie viele Anträge wurden abge-
lehnt (bitte Nennung der konkreten Gründe)?
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Frage 3:

Wie viele Anträge auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach § 46 StVO für Schichtarbeiter haben
Mitarbeiter der Charité in den Jahren 2018, 2019 und 2020 (bis 31.07.2020) bei den zuständigen Be-
zirksämtern gestellt? Wie viele Anträge wurden abgelehnt (bitte Nennung der konkreten Gründe)?

Frage 4:

Wie viele Anträge auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach § 46 StVO für Schichtarbeiter haben
Mitarbeiter von Vivantes in den Jahren 2018, 2019 und 2020 (bis 31.07.2020) bei den zuständigen
Bezirksämtern gestellt? Wie viele Anträge wurden abgelehnt (bitte Nennung der konkreten Gründe)?

Antwort zu 2 bis 4:

Das Bezirksamt Spandau von Berlin hat die Fragen 1 bis 4 zusammengefasst
beantwortet und teilt hierzu mit:
„In dem angefragten Zeitraum wurden im Bezirk Spandau keine solche Anträge bei
der Straßenverkehrsbehörde gestellt.“

Das Bezirksamt Charlottenburg-Wilmersdorf von Berlin hat die Fragen 1 bis 4
zusammengefasst beantwortet und teilt hierzu mit:
„Es liegen im Ordnungsamt Charlottenburg-Wilmersdorf keine statistischen Erhebun-
gen im Sinne der Fragestellung vor.“

Das Beziksramt Pankow von Berlin hat die Fragen 1 bis 4 zusammengefasst
beantwortet und teilt hierzu mit:
„Bei der Bearbeitung von Anträgen auf Erteilung einer Ausnahmegenehmigung nach
§ 46 StVO (Straßenverkehrsordnung) für Schichtarbeiter oder aus gesundheitlichen
Gründen erfolgt in der Straßenverkehrsbehörde Pankow keine statistische Erfassung
der Arbeitgeberdaten des Antragstellenden. Antragstellende(r) ist immer eine
natürliche Person, die nicht als Stellvertreter im Namen von Unternehmen oder
Behörden tätig ist.“

Das Bezirksamt Mitte von Berlin hat die Fragen 1 bis 4 zusammengefasst beantwortet
und teilt hierzu mit:
„Die Arbeitsstätten der Personen, welche einen Antrag auf Erteilung einer Ausnahme-
genehmigung nach § 46 StVO auf Grund von Schichtarbeit gestellt haben, werden
statistisch nicht erfasst. Eine nachträgliche Auswertung der einzelnen Akten
dahingehend ist nicht möglich. Ein Fachverfahren zur Bearbeitung und einfacheren
Auswertung für diese Art von Ausnahmegenehmigungen existiert im Land Berlin noch
nicht.“

Das Bezirksamt Steglitz-Zehlendorf von Berlin hat die Fragen 2 bis 4
zusammengefasst beantwortet und meldet hierzu Fehlanzeige.
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Das Bezirksamt Friedrichshain-Kreuzberg von Berlin hat die Fragen 1 bis 4
zusammengefasst beantwortet und teilt hierzu mit:

Gegenstand/ Datum 2018

2018
Gründe
der Ab-
lehnung

2019

2019
Gründe
der Ab-
lehnung

2020
(bis

31.7.2020)

2020
Gründe
der Ab-
lehnung

Anzahl der Anträge
auf AG nach § 46
StVO für Schichtar-
beiter bei der…

59

400m Re-
gelung,

keine re-
gelmäßi-

gen
Schichten

52

Unvoll-
ständige
Unterla-

gen,
keine re-
gelmäßi-

gen
Schichten

1 400m-Re-
gelung

a) Polizei/ Direktionen 2 2 52 2 1 1
b) Feuerwehr/

Feuerwachen 0 0 0 0 0 0

c) Charité 0 0 0 0 0 0
d) Vivantes 0 0 0 0 0 0

Berlin, den 07.10.2020

In Vertretung
Ingmar Streese
Senatsverwaltung für
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz


